

EDITORIAL

Nous sommes certains que lorsque l'Abbé Charles de Raemy a décidé de fonder la SPA-Fribourg en 1887, avec comme but de mettre fin aux actes barbares infligés aux animaux, et de ne plus jamais entendre : « *Nos animaux sont à nous, nous avons le droit de les tuer, à plus forte raison de les maltraiter !* », il avait espéré que le problème serait vite résolu ! Peut-être 10 ou 20 ans de combat pour effacer la maltraitance animale de notre vocabulaire. Puis un monde de respect serait apparu, dans lequel une Vie est une Vie, avec pour toutes, la même importance. Malheureusement, ce 2023 qui touche à sa fin, ne sera pas la dernière année de la SPA-Fribourg. 136 ans plus tard, il y a toujours autant d'animaux maltraités qui ont besoin d'aide et on ne trouve toujours pas le chemin pour que cela cesse...

Certes, ce ne sont plus les charreteries qui frappent leurs chevaux jusqu'au sang, épuisés de devoir tirer des calèches bien trop lourdes pour eux. Les cochons ne sont plus mis à mort sur les places publiques devant un public hilare qui applaudit en entendant le pauvre animal hurler et s'étouffer dans son propre sang. Mais la violence, la perversité et l'indifférence existe encore.

En 2023, on se procure un cheval comme un objet, parce qu'on en a envie et qu'on veut « faire du sport », mais on le revend aussitôt parce qu'il « ne saute pas bien... » (un cheval à 7 propriétaires en moyenne dans sa vie qui se terminera à la boucherie). En 2023 on a bâti des abattoirs dans lesquels on nous vend une mort « digne et sans souffrance », mais attention, personne ne peut y entrer, sauf les caméras cachées qui nous montrent que le cochon hurle toujours de peur et de douleur avant sa mise à mort...

Heureusement, tout comme en 1887, il y a aussi de belles histoires qui prouvent que les humains peuvent être merveilleux et donneront tout pour que l'animal soit heureux (lisez l'histoire de « Tartine » en page 12, la timide petite chatte brûlée vive qui a trouvé un foyer parfait). Il y a aussi l'espoir pour les nombreux chiens qui vivent dans notre canton et qui ne se retrouveront plus entre des mains irresponsables (lisez l'article en pages 6-7 sur le retour des cours obligatoires). Puis il y a les humains qui déplient toutes leurs forces pour faire respecter le bien-être et les besoins fondamentaux des animaux. Mais surtout, il y a aussi ceux qui les soutiennent et sans qui rien ne serait possible.

Un grand MERCI pour votre précieux soutien et Bonne Année à tous !

Nathalie Genilloud
Présidente



VORWORT

Wir sind sicher, dass, als Abt Charles de Raemy 1887 beschloss, die SPA-Fribourg zu gründen, mit dem Ziel, den barbarischen Taten, die den Tieren angetan wurden, ein Ende zu setzen und nie wieder zu hören: "Unsere Tiere gehören uns, wir haben das Recht, sie zu töten, geschweige denn, sie zu misshandeln!", hatte er gehofft, dass das Problem schnell gelöst werden würde! Vielleicht 10 oder 20 Jahre Kampf, um Tierquälerei aus unserem Vokabular zu streichen. Dann wäre eine Welt des Respekts entstanden, in der ein Leben ein Leben ist, das für alle die gleiche Bedeutung hat. Leider wird das Jahr 2023 nicht das letzte Jahr der SPA-Fribourg sein. 136 Jahre später gibt es immer noch so viele misshandelte Tiere, die Hilfe brauchen, und es gibt immer noch keinen Weg, das zu beenden...

Freilich sind es nicht mehr die Kutscher, die ihre Pferde zu Tode prügeln weil sie erschöpft sind, Kutschen ziehen zu müssen, die ihnen viel zu schwer sind. Schweine werden nicht mehr auf öffentlichen Plätzen vor einem lustigen Publikum geschlachtet, das applaudiert, wenn das arme Tier schreit und an seinem eigenen Blut erstickt. Aber Gewalt, Perversion und Gleichgültigkeit gibt es immer noch.

Im Jahr 2023 kauft man sich ein Pferd als Objekt, weil man Lust darauf hat und "Sport treiben" will, aber man verkauft es sofort wieder, weil es "nicht gut springt..." (ein Pferd hat durchschnittlich 7 Eigentümern in seinem Leben, das in der Schlachtung endet). Im Jahr 2023 wurden Schlachthöfe gebaut, in denen man uns einen "würdigen und schmerzlosen" Tod verkauft, aber Vorsicht, niemand darf sie betreten, außer den versteckten Kameras, die uns zeigen, dass das Schwein immer noch vor Angst und Schmerz schreit, bevor es geschlachtet wird...

Glücklicherweise gibt es, genau wie im Jahr 1887, auch schöne Geschichten die beweisen, dass Menschen wundervoll sein können und alles geben werden, um das Tier glücklich zu machen (lesen Sie die Geschichte von "Tartine" auf Seite 12, der schüchternen, lebend verbrannten Katze, die ein perfektes Zuhause gefunden hat). Es gibt auch Hoffnung für die vielen Hunde, die in unserem Kanton leben und nicht mehr in unverantwortliche Hände geraten werden (siehe den Artikel auf Seite 6-7 über die Rückkehr der Pflichtkurse). Dann gibt es die Menschen, die alle ihre Kräfte einsetzen, um das Wohlergehen und die Grundbedürfnisse der Tiere zu respektieren. Aber vor allem gibt es auch diejenigen, die sie unterstützen und ohne die nichts möglich wäre.

Vielen DANK für Ihre wertvolle Unterstützung und ein Frohes Neues Jahr an alle!

Nathalie Genilloud
Präsidentin